

1. Record Nr.	UNINA9910495940503321
Autore	Ailleret François
Titolo	État et énergie XIXe-XXe siècle // Alain Beltran, Christophe Bouneau, Yves Bouvier, Denis Varaschin, Jean-Pierre Williot
Pubbl/distr/stampa	Vincennes, : Institut de la gestion publique et du développement économique, 2020
ISBN	2-11-129456-X
Descrizione fisica	1 online resource (624 p.)
Collana	Histoire économique et financière - XIXe-XXe
Altri autori (Persone)	BeltranAlain BergerFrançoise BerthereauDaniel BoiteuxMarcel BouneauChristophe BouvierYves BrionRené CarleRémy ChéliniMichel-Pierre ChickMartin CoatesJean-Hubert ConusMarie-France Demagny-Van EyserenArmelle DuteilFrançois EscudierJean-Louis FernandezAlexandre FinonDominique IsidoroCécile Kocher-MarbœufÉric MaillardDominique MaireJacques MoreauJean-Louis PerceboisJacques PhilipponAndré Saint-GeoursJean ToulonAurore VaraschinDenis VuilletBernard WilliotJean-Pierre WoronoffDenis

## Soggetti

Business&#44; Finance  
History  
énergie  
XIXe siècle  
XXe siècle  
réchauffement climatique  
énergie renouvelable  
société  
État  
opérateur  
action publique

---

### Lingua di pubblicazione

Francese

---

### Formato

Materiale a stampa

---

### Livello bibliografico

Monografia

---

### Sommario/riassunto

Ouverture à la concurrence, développement des énergies renouvelables, volatilité des prix du pétrole, réchauffement climatique... Avec la généralisation de la prise de conscience des défis à relever, les questions énergétiques passionnent. Ces défis ne sont pas uniquement économiques mais sont aussi de vrais sujets de société. C'est sur les spécificités « du modèle énergétique français » et du rôle de l'État que se sont penchés, régulièrement durant trois ans, historiens, économistes et acteurs lors d'un séminaire organisé par le Comité pour l'histoire économique et financière de la France. En effet, s'il est bien un domaine industriel dans lequel l'État a été, depuis le début du XIXe siècle, tout à la fois législateur, opérateur, régulateur et financier, c'est celui de l'énergie. Véritable secteur moteur des différentes phases d'industrialisation, l'énergie (charbon, gaz, électricité, pétrole) s'est révélée stratégique tout en étant le champ privilégié de l'émergence de la notion de service public. Quels sont les différents rôles de l'État dans ce domaine ? Comment se sont élaborés, dans la longue durée, ces rapports complexes entre l'État et les opérateurs ? Quelle est la généalogie du modèle de la grande entreprise publique qui mettait son monopole au service de la nation ? Pourquoi l'énergie est-elle un secteur privilégié de l'action publique ? La trentaine de textes et de témoignages rassemblés dans ces actes retrace, analyse et permet de mieux comprendre les principaux mécanismes de cette histoire.

---